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本报讯（郑报融媒记者 肖雅文）南有
杭州双 11电商日，北有郑州双 12双创日。
昨日下午，双12创客日暨第四届中国创客
领袖大会在郑州国际会展中心举行。来自
全国的1800余名创客精英汇聚一堂，共享
创新创业思想盛宴。

第十二届、十一届全国人大常委会副委
员长陈昌智出席大会并宣布大会开幕。

河南省委原书记徐光春，中国国际经
济交流中心副理事长、重庆市原市长黄奇帆，
全国工商联党组成员、专职副主席李兆前，
民建中央副主席、上海市政协副主席周汉民
出席活动。

省市领导马懿、乔新江、戴柏华、龚立群、
王新伟、薛景霞等参加活动。

本届创客领袖大会以“新时代，中国创
客和中国未来”为主题，由郑州市人民政
府、河南省发改委、河南省科技厅、河南省
商务厅、河南省委网信办、民建河南省委、
河南省工商联支持，天明集团、金水区人民
政府主办。

会上，李兆前代表全国工商联对中国
创客领袖大会的召开表示祝贺。他说，新
时代呼唤企业家的创新创造，也为激发创
业创新提供了广阔的舞台。希望创客领
袖们担当起导师的责任，发挥好传帮带作
用，为新一代创业人员提供灵活多样的创
新创业服务和指导，支持和带领年轻人把
个人的创新创业行动同国家的科技发展、
经济繁荣、社会进步和民生改善相结合，
努力形成一流的创新成果，苦练一流的工
作技能，成长为一流的创新创业人才，用
个人的聪明才智创造出无愧于新时代的
光辉业绩。

副省长戴柏华在大会上致欢迎辞。
他说，全省创新创业环境越来越优、氛围
越来越浓，中原大地已成为海内外创客追
逐梦想施展才华的沃土。推进中原更加
出彩的宏伟事业，推动经济高质量发展，
迫切需要更大范围、更高层次、更深程度
推进创新创业。我们要充分利用好本次
大会的成果，构建良好的创新创业生态，

全力打造双创升级版，以高水平双创推动
高质量发展，推动更多创新创业项目在河
南开花结果。

省政协副主席、民建河南省委主委
龚立群宣读了中国民主建国会中央委员
会贺信。贺信中提到，连办三届的中国创
客领袖大会吸引了来自全国 4100多名创
客精英参加，得到了创投界越来越多的关
注，被誉为“中国创投界的奥斯卡”。衷心
祝愿中国创客领袖大会在河南落地生根，
成为全国双创行业乃至世界创新创业发
展的一张名片。

郑州市委副书记、市长王新伟在致辞
中表示，举办双12双创日暨第四届中国创
客领袖大会，共同关注新时代下的中国创
客和中国未来，必将对营造良好氛围、激发
创新创业活力、激励创客创新热情、构建创
新创业生态体系发挥重要的推动作用。郑
州市将不遗余力为广大创客打造优良的创
新创业环境，让古老而年轻的郑州阔步走
向世界舞台，展示中原龙头风采。

中国创客领袖大会主席、天明集团董
事长姜明在致辞中表示，创业回归初心、创
富回归匠心。作为一名创客，有责任让创
业更容易、助创客更成功，打造中国领先的
双创服务全生态链。

中国国际经济交流中心副理事长、重
庆市原市长黄奇帆，中国创客领袖大会联
合主席、真格基金创始人徐小平，腾讯集团
副总裁马斌作主题分享，分享自己的成功
经验和创新创业心得。

大会举行了中国郑州国际创客城先导区
揭牌仪式，举办了中国创客领袖大会、金水区
科技局、UFO共享办公三方签约仪式，揭晓了
2018中国投资十大年度人物和创客十大年度
人物，并发布了《2018双创白皮书》。

大会还举办了主题论坛和金融论坛，创
客代表们通过不同创业时代的经历分享，致
敬改革开放伟大时代，探讨中国创业环境新
变化和金融资本如何更好服务双创发展。

凤凰网CEO、一点资讯董事长刘爽为大
会致闭幕辞。
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双12创客日暨

本报讯（郑报融媒首席记者 石大东）
“内陆地区的开放高地在郑州货真价实地
实现了。”12月12日，第四届中国创客领袖
大会在郑召开，中国国际经济交流中心副
理事长、重庆市原市长黄奇帆出席大会时，
高度评价郑州发展成就，认为在落实习近平
总书记提出的打造开放新高地的任务上，
“郑州带了个好头”。

会前，黄奇帆参观了郑州的国际机场
和综合保税区，为郑州在内陆开放上的思
路和速度频频点赞。

他认为，成为开放高地，应具备“五个
必须”：

必须是大都会。中国超过 1000万人
口的城市就是“超级大都市”，郑州这个大
都会发展潜力和人口优势巨大。

必须有国际交通枢纽地位。郑州目
前是中欧班列的铁路口岸，又有航空港
区的国际机场枢纽地位，高铁四通八达，

是全国十大高铁枢纽站之一。从交通的
层面来说，郑州已跃升为国际化的交通
枢纽。

必须是口岸高地。郑州拥有中国海关
设置的一类口岸，并且郑州海关已实现与
全国其他一类口岸关检互认，郑州海关关
检的货物，在国内其他一类口岸都无须重
复关检。

必须有一个大平台。中国目前共有
30个保税区，郑州保税区从零做起，五年
时间做到五六百亿美元的规模，后来居上，
排名一路冲到全国前几位，建起进出口贸
易的大平台。

必须有一个大产业。郑州拥有全国领
先的手机制造产业，这是国际贸易间工业
产业支柱之一。郑州航空港经济综合实验
区已入驻终端智能制造企业约 190家，
2017年手机产量达2.9亿多部，全球每7部
手机中就有1部来自郑州。

曾被称为“金融市长”和“中国最懂
经济的市长”的黄奇帆分析了郑州的发
展态势，认为以上五点郑州都做到了，
“郑州已成中国内陆开放高地的标杆，我
要表示祝贺！”

曾是全国“铁路十字路口”的郑州，如
今，全国唯一的“米”字形高铁也在此汇聚。

紧抓“一带一路”有利时机，郑州构建
了空中、陆路、网上三条“丝绸之路”，逐步
向国际性综合枢纽之城升级。

“空中丝路”越飞越广，“陆上丝路”越
开越密，“网上丝路”发展迅猛。郑州“三
条丝路”让河南和 200多个国家、地区建
立经贸联系，127家世界 500强企业在河
南投资兴业，跨境电商“郑州模式”让世界
商品“一站到家”；打通世界的郑欧班列每
周八去八回……

开放的郑州正在以全新的面貌奔跑着
拥抱世界。
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黄奇帆在大会上发言，频频为郑州点赞。


